Le campement

La fille conduisit les trois garçons près des roulottes stationnées en plein soleil. C'étaient de solides voitures, hautes sur roues, avec fenêtres à rideaux, balcon de bois peinturluré de couleurs vives à l'arrière, toit tombé et cheminée de tôle. Des cages où étaient enfermées des poules pendaient sous le plancher, entre les roues, parmi les outils, les seaux, les bottes de pailles.

Un peu plus loin, sous un châtaignier, un grand chaudron de cuivre rouge tout bosselé était suspendu à une chaîne accrochée à une branche basse, au-dessus de quelques tisons éteints.

Un homme était assis en tailleur, adossé aux rayons d'une roue. Près de lui, il y a avait plusieurs fagots de brins d'osier.

André Dubreuil, Les Semeurs de la pleine lune